

Audit „familienfreundlichegemeinde“ Großschönau



Um unsere Gemeinde noch lebenswerter und familienfreundlicher zu machen, ist unsere Gemeinde bereits seit 2010 Teilnehmer am Audit „familien**freundliche**gemeinde“.

Den Verantwortlichen unsere Gemeinde war es wichtig zu wissen: Wie zufrieden sind unsere Einwohner? Was können wir unseren Bürgerinnen und Bürgern bieten, um unsere Lebensqualität zu halten und zu steigern?

Darüber hinaus wollten wir das Bewusstsein für die Notwendigkeit „des Miteinanders aller Generationen“ in der Bevölkerung schärfen.

Durch die Umsetzung der erarbeiteten Maßnahmen gelang es, das Thema Familienfreundlichkeit in der Gemeinde viel stärker zu positionieren und die Bindung zwischen allen Generationen nachhaltig zu stärken.

Das gesamte Projekt ist großartig gelungen und hat aufgezeigt, dass durch ein „Gemeinsam von Jung bis Alt“ viel erreicht und umgesetzt werden kann und auch in Zukunft Vieles möglich ist.

Dieses Gemeinschaftsdenken spricht für eine aufgeschlossene Gemeindekultur und macht unsere Gemeinde lebens- und lebenswert.

Nachstehend ein Auszug einiger unserer familienfreundlicher Maßnahmen:

- Vorlesen und Erzählen in der Volksschule - Senioren erzählen unseren Volksschulkindern von früheren Zeiten
- Selbst-Versorger-Börse „Übermorgen selbst versorgen“ - Diese Maßnahme umfasst Kinderkochkurse, Vorträgen, Workshops
- Erstellung der Broschüre „Einkaufen in der Gemeinde-Gewerbe und Direktvermarkter“
- Klassentreffen der 0–2 Jährigen, wo jedes Kind ein eigenes Obstbäumchen erhält, Mama/Papa/Kind-Treffen
- Einbindung Jugendlicher in relevante Prozesse (2013 nahm unsere Jugend erstmals beim österreichweiten Projektmarathon „TatOrt Jugend“ teil, dabei wurden sie Landessieger)
- Willkommensmappe für Zuzügler als Hilfestellung für alle, die neu in die Gemeinde zuziehen
- Organisierte Wanderungen für alle Generationen (2012 wurde ein Generationenwandertag veranstaltet), dafür wurde ein Marterl saniert und ein Wegstück ausgeschnitten, somit der Weg auch von Müttern mit Kinderwägen benutzt werden kann

Das Grundzertifikat erhielt unsere Gemeinde bereits am 3.10.2011 verliehen. Nach Ablauf einer Frist von drei Jahren und Umsetzung diverser Maßnahmen hat unserer Gemeinde neuerlich bei der Zertifizierungsstelle den Umsetzungsbericht für die Erlangung des Zertifikats Audit „familien**freundliche**gemeinde“ 2014 eingereicht.

Aufgrund dieser Bewertung wurde unserer Gemeinde am 20. Oktober 2014 neuerlich das Zertifikat „familien**freundliche**gemeinde 2014“ verliehen.